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Periodico a cura
dell’Amministrazione comunale

Tutti i cittadini hanno
potuto notare che al-
l’ingresso del nostro
comune  sono esposti
due cartelli stradali
dove, accanto al nome
di SAN VITTORE
OLONA, compare la
scritta “ EUROPEAN
TOWN OF SPORT

2016” – Comune Europeo dello Sport 2016.
Con la cerimonia del 23 gennaio 2016 si è
dato inizio al calendario degli eventi e degli
appuntamenti sportivi che si disputeranno
nell’arco dell’anno e che vedranno coinvolte
con un ruolo attivo tutte le associazioni san-
vittoresi.
Il riconoscimento che ci è stato conferito ha
una forte valenza culturale per tutta la citta-
dinanza. Si tratta, infatti, di un titolo che San
Vittore Olona ha ricevuto a livello comunitario
e che farà da traino ad una serie di iniziative
che arricchiranno non solo la vita sportiva

comunale, ma anche l’intera  collettività.
Come Comune Europeo dello Sport, San Vit-
tore Olona è incentivata a riconsiderare tutto
il proprio territorio in un’ottica di migliora-
mento dell’ambiente e delle relazioni umane
e sociali. Le manifestazioni e gli eventi spor-
tivi anche di carattere internazionale, che si
alterneranno, daranno opportunità di  rivalu-
tazione  del nostro  comune.
Questo riconoscimento darà, in primo luogo,
lustro al nostro territorio e alle nostre asso-
ciazioni.
Le nostre associazioni potranno partecipare,
facendosi così conoscere oltre i confini del
nostro Comune e avvicinando le persone
all’attività sportiva.
Indubbiamente il titolo che noi abbiamo ac-
quisito è anche un volano per l’economia
della nostra Comunità.
Riusciremo, senza dubbio, ha svolgere una
funzione di marketing territoriale con effetti
positivi sul tessuto economico locale nel
medio – lungo periodo.

Stiamo creando un connubio tra locale e glo-
bale: pensiamo globalmente ed agiamo lo-
calmente.
Di rilevante importanza è anche il network
che stiamo costruendo con le Istituzione,
che spesso possono apparire lontane ma
che in realtà hanno sempre una maggiore in-
fluenza nella nostra vita quotidiana.
Il nostro obiettivo è far crescere lo sport sul
territorio ed invitiamo quindi tutti i sanvitto-
resi a partecipare, per arricchire e gratificare
il costante impegno e l’alta professionalità
dei nostri istruttori ed atleti, che hanno dimo-
strato anche su palcoscenici europei ed in-
ternazionali il proprio valore sportivo.
Si tratta di un salto nel futuro che propone il
nostro territorio sotto una chiave di lettura
più ampia che varca i confini nazionali ed
entra nel proscenio europeo.

Marilena Vercesi

Sindaco di San Vittore Olona
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Informazioni

Ricevimento Sindaco e Assessori
Marilena Vercesi - Sindaco con delega: 
Personale, Istruzione, Rapporto con le partecipate, SUAP e
attività produttive. Il Sindaco riceve su appuntamento:
D.ssa. Silvia Rossi - 0331 488921

Marco Zerboni - Vicesindaco con delega:
Urbanistica, Lavori Pubblici, Protezione Civile, Bilancio.
Il Vicesindaco riceve su appuntamento:
D.ssa. Silvia Rossi - 0331 488921

Maura Alessia Pera - Assessore con delega:
Cultura, Politiche Giovanili, Comunicazione 
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa. Silvia Rossi - 0331 4889211

Antonella Lattuada - Assessore con delega:
Servizi Sociali, Servizi Informatici.
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa. Silvia Rossi - 0331 488921

Paolo Salmoiraghi - Assessore con delega: 
Polizia Locale, Viabilità, Trasporti, Sport, Ecologia
L’Assessore riceve su appuntamento contattando
D.ssa. Silvia Rossi - 0331 488921
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SEGRETARIO GENERALE
dott. Francesco MIATELLO

SERVIZI GENERALI 
e VICE SEGRETARIO 
Responsabile
dott. Ronni R. GRANESE

SETTORE 2 FINANZIARIO
Responsabile
dott.ssa Gabriella CARAMAGNO

SETTORE 3 TECNICO
Resp. geom. Ivan BRIVIO

Ufficio SEGRETERIA
tel. 0331/488920-21
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio URP
tel. 0331/488961
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio PUBBLICA ISTRUZIONE 
CULTURA e SPORT
tel. 0331/488980-81
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio RAGIONERIA 
e TRIBUTI
tel. 0331/488930-31-32
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio SERVIZI SOCIALI
e ASSISTENTE SOCIALE
tel. 0331/488970-71
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio POLIZIA LOCALE
tel. 0331/422484
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio DEMOGRAFICI e
CIMITERIALI
tel. 0331/488901-02-61
lun-mar-mer-giov-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio ECOLOGIA
tel. 0331/488943
lun-mer-ven 9.30-12.30
giov 16.00-18.00

Ufficio LAVORI PUBBLICI e
MANUTENZIONI
tel. 0331/488942
lun-mer-ven 9.30-12.30
giov 16.00-18.00

Ufficio URBANISTICA -SUE
tel. 0331/488934
lun-mer-ven 9.30-12.30
giov 16.00-18.00

Ufficio SUAP
tel. 0331/488944
lun-mer-ven 9.30-12.30
giov 16.00-18.00

CIMITERO orari di apertura
PERIODO ESTIVO
da Lun a Dom 8.30-18.00
PERIODO INVERNALE
da Lun a Dom 8.30-17.30

Si informano i lettori che l’Amministrazione Comunale
a partire da questo numero, ha deciso che il giornale 
comunale “San Vittore Informa” uscirà (in via  speri-
mentale) in due versioni: la prima ON LINE scaricabile
dal sito del Comune e la seconda, di circa 1.500 copie
in versione cartacea che potranno essere ritirate
presso il Palazzo Comunale e la Biblioteca Villa Adele. 

Il Sindaco Marilena Vercesi   
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San Vittore Olona quest’anno
è “Comune Europeo dello
Sport” riconoscimento attri-
buitogli da ACES  EUROPE –
TOWN SPORT al termine di
un lungo iter burocratico ini-
ziato nel mese di febbraio del
2013.
Il nostro comune conosciuto

in tutto il mondo per la corsa di cross  “Cinque Mu-
lini”, vanta anche una corposa attività amatoriale e
sportiva praticata dai suoi abitanti soprattutto gio-
vani a partire dall’età scolastica. Sono infatti oltre
1.500 coloro che fanno parte del mondo dello sport
fra atleti, allenatori e accompagnatori.
Un ventaglio sportivo diversificato, dalle discipline
classiche, atletica, ginnastica per esempio, alle
nuove Nordic walking, yoga o karate.
La motivazione per cui ACES ha’assegnato il rico-
noscimento è la seguente: 
“San Vittore Olona è un ottimo esempio di sport per
tutti, inteso come strumento di salute, integrazione,
rispetto e di una politica sportiva esemplare soste-
nuta dalle associazioni attive nel nostro comune,
che fanno si che la pratica sportiva a San Vittorie
Olona risulti particolarmente diffusa”.         
Questo riconoscimento a carattere europeo è per il
Comune di San Vittore Olona motivo per far cono-
scere le eccellenze sportive della nostra comunità,
sottolineando il ruolo fondamentale delle nostre As-
sociazioni Sportive, del mondo del volontariato, dei
tanti giovani atleti e dei loro genitori, che contribui-
scono a rendere il nostro Comune degno del rico-
noscimento sportivo ricevuto.
In data 23/01/2016 ha avuto luogo presso il Centro
Sportivo "G. Malerba" la Cerimonia di Apertura di
Comune Europeo dello Sport 2016.
Alla presenza delle Autorità cittadine e dei Comuni
limitrofi, dei delegati ACES e dei rappresentanti di
tutte le Associazioni Sportive di San Vittore Olona,
si è svolta una sfilata degli atleti, intervallata da rife-
rimenti alle varie attività che le nostre Associazioni

svolgono all'interno del nostro territorio.
Erano presenti:
CASTORO SPORT, CENTRO GIOVANILE CAL-
CIO, GRUPPO DI CAMMINO, JACKODANCE, SHU
SHIN KAI  KARATE, MC YOGA, SUPER TEAM
KING BOXING, MOCCHETTI CALCIO, UNIONE
SPORTIVA SAN VITTORE OLONA 1906: SEZ.
ATLETICA LEGGERA, SEZ. BASKET, SEZ. GIN-
NASTICA ARTISTICA, SEZ. NORDIC WALKING,
SEZ. TENNIS, SEZ. CICLOAMATORI, FYL PATTI-
NAGGIO ARTISTICO, A.D.S. SCUDERIA PARCO
DEI MULINI con la presenza di numerosi e bellis-
simi cavalli, SPORT+ Derby Sport, GYMNASION.
Hanno sfilato inoltre i ragazzi e le insegnanti in rap-
presentanza dell'Istituto Comprensivo Carducci di
San Vittore Olona e dell'Ente Morale Asilo Infantile
SVO.
Al termine della sfilata e dei consueti discorsi è stata
consegnata la Bandiera Ufficiale di Comune Euro-
peo dello Sport, ricevuta dall'Amministrazione nel
corso di una seduta del Parlamento Europeo nello
scorso mese di Novembre, alla prima manifesta-
zione rientrante nel calendario, più precisamente
l'84^ edizione della 5 Mulini Cross Country.
Nel calendario sono inserite anche conferenze e se-
rate dedicate allo sport, all'alimentazione e ai corretti
stili di vita.
I prossimi appuntamenti sono
- 28/02 la 2^ edizione del trofeo Shu Shin Kai di Ka-
rate, 
- 10/03 alle ore 21.00 la conferenza BenMiVoglio
"Alimentazione, Prevenzione e Sport" presso Villa
Adele organizzata dall'Amministrazione Comu-
nale, 
- 12/03, nella mattinata, presso il Centro Sportivo
"G. Malerba" la 21^ Edizione della 5 Mulini Studen-
tesca per le scuole secondarie di I° grado, la 10^
Edizione per le scuole secondarie di II° grado e il
12° Trofeo Amici dello Sport, organizzati dalla
USSVO 1906, 
- 20/03 dalle ore 15.00 alle ore 18.00 presso l'Audi-
torium della Scuola Secondaria di I° Grado l'evento

"Primavera del Cuore" organizzato dall'Ammini-
strazione Comunale in collaborazione con l’Asso-
ciazione sanvittorese “SessantamilaVitedaSalvare”
e la famiglia  Regalia.

Aprile: 
- Circuito salute organizzato dalla sezione Nordic
Walking della USSVO 1906
- Conferenza organizzata dalla Amministrazione
Comunale presso Villa Adele avente come tema
"Poesie e Sport"

Maggio:
- Nonni e nipoti on the road, organizzato dalla Am-
ministrazione Comunale in collaborazione con il
Gruppo di Cammino di San Vittore Olona e le
Scuole
- Campionati sociali di Atletica Leggera organizzato
dalla sezione Atletica Leggera della USSVO 1906

Giugno:
- Tornei vari di Basket
- Saggio Ginnastica Artistica
- Pupil One organizzato da Jacko Dance
- Mulino sotto le stelle organizzato dalla Amministra-
zione Comunale in collaborazione con il Gruppo di
Cammino di San Vittore Olona
- Concorso Ippico organizzato dalla Scuderia Parco
dei Mulini
- Torneo di Calcio organizzato dalla 
Società Mocchetti
- 11/06 II^ Edizione Fisherman's Friend Strongman-
run
- 12/06 Festa delle Associazioni Sportive e culturali
- 24/06 5^ edizione 5 Mulini Summer Night

Tutte le date delle manifestazioni potranno subire
modifiche a causa sia delle condizioni meteo sia
della disponibilità delle Associazioni.

Paolo Salmoiraghi

assessore allo Sport

Cerimonia di apertura - Comune Europeo dello Sport 2016
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La Cinque Mulini si fa in tre

Il 29 Gennaio, l'Unione Sportiva San Vittore Olona
ha presentato in tre scuole del territorio: "Cinque
Mulini Academy- Never Give Up #respiracorriso-
gna". 
Cè un gran pezzo di vita oltre la Cinque Mulini, oltre
lo sport, c’è il metterti in gioco , c’è il confronto con
gli altri, c’è l’amicizia, lo star bene e c’è l’allena-
mento alla vita. 
Ebbene, ecco che nell'ambito della 84° edizione
della Cinque Mulini ed in occasione della XXI° Edi-
zione della Cinque Mulini Studentesca, l’Unione
Sportiva San Vittore Olona ha pensato di organiz-
zare un appuntamento mirato ai ragazzi suddiviso
in tre sessioni. 
Il 29 gennaio prima sessione alle ore 8.30 presso la
Scuola Secondaria di 1°grado Bonvesin di Legnano,
la seconda sessione alle ore 10.00 presso la Scuola
Secondaria di 1°grado G.Leopardi di San Vittore
Olona e la terza sessione alle ore 12.00 presso
Scuola Secondaria di 1° grado Collegio Rotondi
Gorla Minore. 
Con questo evento, l’Unione Sportiva San Vittore
Olona ha proseguito la sua mission, in simbiosi con
gli obiettivi dell'Amministrazione Comunale, ossia
quella di sostenere progetti finalizzati al migliora-
mento culturale ai fini della tutela del territorio, della
salute e del benessere psico‐fisico della popola-
zione di tutte le età per la valenza a fini sociali e per
la diffusione di valori educativi.
Il bello di imparare a correre è che poi non ti va più
di camminare..... E ti abitui ad andar più veloce degli
altri; rapido verso i tuoi sogni …allora.
Nell'ambito del progetto gli special guest sono stati:
Yeman Crippa Campione Europeo di Cross e Cam-
pione Italiano, Nadir Cavagna Atleta Lombardo del-
l'anno e Aweke  Ayalew Campione del Mondo di
Cross 2015

Alla 84° edizione della Cinque Mulini i fortissimi atleti
africani hanno dominato sia in campo maschile che
in  quello femminile. La classica corsa di cross in-
ternazionale si è disputata domenica 31 gennaio e
la gara ha visto primi al traguardo Jairus Birecch in
quella maschile e Faith Kipyegon in quella maschile
entrambi del Kenia.
La Kipyegon, nella gara “in rosa”, non ha avuto rivali
staccando il gruppo sin dai primi metri per conclu-
dere prima al traguardo praticamente senza rivali.
In quella maschile invece è stato una specie di
duello fra il vincitore Jairus Birech e Aweke Ayalew
del Baharain. Rimasti nelle prime posizioni sin dal
primo giro i due splendidi atleti sono stati protago-
nisti una tiratissima volata finale all’arrivo posto al-
l’interno dello stadio di via Roma. Con questa
vittoria, la quattordicesima, il Kenia ha raggiunto
l’Etiopia in cima alla classifica delle nazioni più forti
della Cinque Mulini. Primo degli italiani si è classifi-
cato Lorenzo Dini.
Questa edizione è stata quella del ritorno alle origini:
partenza e arrivo allo fatidico stadio del cross, cioè
al campo di via Roma. Ritorno gradito da tutti, atleti
e organizzatori, che hanno avuto a disposizione
spazi adeguati alle molte necessità per l’organizza-
zione di una gara considerata la “Regina” delle
corse campestri.
Positivo il commento del presidente dell’Unione
Sportiva, Pinuccio Gallo Stampino” Sono anni che
gli spettatori non assistevano ad una conclusione di
questo tipo, una volata finale a due, e ciò è stato
possibile grazie al ritorno allo stadio nel quale hanno
colto la vittoria  alcuni degli atleti più importanti e
vincitori di gare olimpiche e mondiali”.  
Alla soddisfazione del presidente è aggiunta quella
dell’Assessore allo sport Paolo Salmoiraghi: “Gior-
nata splendida, vedo con piacere che la Cinque Mu-
lini è tornata in forma, capace di richiamare molto
pubblico lungo il percorso e allo stadio. La mia spe-
ranza è però quella di vedere al più presto un atleta
italiano salire sui gradini del podio, magari sul primo.
Mi complimento con tutti gli uomini della “Sportiva”
per l’impeccabile organizzazione”. 
Alla fine anche il sindaco Marilena Vercesi si detta
soddisfatta: “ Abbiamo ricevuto moltissimi compli-
menti per il ritorno allo stadio di via Roma, sede sto-
rica della corsa. Ottima la partecipazione del
pubblico, grazie anche alla splendida giornata di
sole, e ottimale la location che ha saputo risvegliare
antiche emozioni. Noi amministratori abbiamo l’ob-
bligo morale di continuare a sostenere questa ma-
nifestazione sportiva che viene da lontano. Voglio
ringraziare tutti coloro che si sono attivati per l’ottima
riuscita della gara: l’Unione Sportiva, la Polizia Lo-
cale, la Protezione Civile e l’Esercito Italiano”.
Durante la giornata si sono svolte anche gare riser-
vate a diverse categorie, a partire dai giovanissimi
per finire ai Master, che hanno coinvolto oltre un mi-
gliaio di atleti. Sul  podio delle due gare più impor-
tanti sono saliti:
Internazionale maschile: 
1° Jairus Birek (Kernia) – 2° Ayalew Aweke (Ba-
hrain) 3° Geoffrey Korir (Kenia)           
Senior femminile: 
1° Faith Kipyegon (Kenia) – Alemitu Amara Hawy
(Etiopia) – 3° Mercyline Chelangat (Uganda)  

Si è concluso sabato 12 marzo il ciclo di eventi legati
alla Cinque Mulini.  Infatti dopo la tradizionale corsa
di cross nota in tutto il mondo, preceduta dalla Cin-
que  Mulini Academy si è disputata in una giornata
caratterizzata da un eccezionale bel tempo, la Cin-
que Mulini Studentesca alla quale hanno parteci-
pato più di 1.300 alunni degli istituti scolastici della
zona.
Il percorso che si sviluppava tra il centro sportivo G.
Malerba e i campi sanvittoresi ha visto il successo,
per le scuole medie, delle Manzoni di Legnano che
si sono aggiudicate la medaglia d’oro totalizzando
1154 punti, davanti alle concittadine della Barbara
Melzi con 1074 punti e all’istituto dei Salici con 1032
punti.
Per le scuole superiori la vittoria è andata all’istituto
Dell’Acqua di Legnano con 1403 punti seguito dal
Galilei di Legnano con 1365 punti e dal Mendel di
Villa Cortese con 1272 punti. Poi, per la prima volta,
si è disputata la corsa dei professori        
A livello individuale, per le prime medie femminile,
vittoria di Chiara Manzon delle Manzoni, e di Tom-
maso Tarantino, in quella maschile, sempre delle
Manzoni.
Per la seconde medie oro nel femminile per Vittoria
Ravasi del Giovanni Paolo II di Cerro Maggiore e per
Lorenzo Perrucchetti delle Melzi. Per le terze la più
veloce è stata Elisa Bottini delle Melzi e in campo
maschile vittoria di Nicolò Tommaso Caccia delle
Kolbe di Legnano.
Nelle gare di prima-seconda femminile a vincere è
stata Alessandra Renda del Galilei di Legnano e
Luca Rossi del Mendel per i maschi. Nella terza-
quarta-quinta femminile primo posto per Francesca
Bonardi del Galilei e a Yassine Fatmi (dell’Us San
Vittore) la maschile con la maglia del Dell’Acqua di
Legnano.
Una competizione sana che mi rende orgoglioso ed
emozionato” ha commentato l’assessore allo Sport
Paolo Salmoiraghi, “una festa per lo sport” ha ag-
giunto l’assessore alla Cultura Maura Pera. Era pre-
sente alla manifestazione l’atleta nazionale Danilo
Goffi.  

Cinque Mulini Academy Cinque Mulini 2016 Cinque StudentescaCinque Mulini Academy

Gli atleti con i ragazzi delle scuole medie di San Vittore Olona

al centro il 1° classificato Yassine Fatmi 



Martedì 7 marzo le classi 2A, 2B e 2C della Scuola
Media G. Leopardi sono state accompagnate alla
sede storica della Regione Lombardia di piazza
Duca D’Aosta (il Pirellone) dove hanno potuto  si-
mulare una seduta del Consiglio regionale con ar-
gomenti proposti dai ragazzi stessi e conclusa con
le relative votazioni. Questo significativo momento,
vissuto dai ragazzi in modo molto partecipato, rien-
tra fra le iniziative che  l’Amministrazione comunale
sanvittorese, molto attiva nel favorire un rapporto di-
retto fra i ragazzi e le istituzioni, da qualche anno ha
sviluppato alcune iniziative tendenti ad avvicinare i
giovani al mondo delle istituzioni  per spiegarne il
funzionamento.
“Anche quest’anno, per i ragazzi e le ragazze delle
classi seconde della Scuola Secondaria di Primo
grado G. Leopardi, abbiamo investito nella cono-
scenza delle istituzioni con un progetto di cittadi-
nanza attiva accompagnandoli in visita al Palazzo
di Regione Lombardia per dare loro la possibilità di
conoscere il funzionamento della stessa e l’occa-
sione di sperimentare sul campo i meccanismi di
presa di decisione democratica - racconta il sindaco
Marilena Vercesi - a partire dal 2011 l’Amministra-
zione sanvittorese sta proponendo, per ogni plesso
scolastico, percorsi di educazione civile, stradale e

di educazione alla legalità adeguati alle differenti età
scolare dei ragazzi”. Per circa due ore nella sala
consigliare si è svolta una vera e propria lezione di
legalità e di educazione civica ed è stata simulata
l’attività consigliare che è consistita nel dibattere e
mettere ai voti, con il sistema elettronico, proposte
relative agli argomenti che più direttamente riguar-
dano i ragazzi. 

L’assessore Maura Alessia Pera che ha accompa-
gnato i ragazzi commenta: “E’ importante per i gio-
vani, poter toccare con mano i meccanismi delle
istituzioni e della democrazia. Anche per noi adulti,
questi momenti, costituiscono una possibilità stra-
ordinaria per conoscere direttamente i desideri e i
bisogni dei nostri ragazzi. La visita in Regione è
stata un’esperienza formativa unica e speriamo che

contribuirà a renderli cittadini
molto più consapevoli del valore
e dell’importanza delle istitu-
zioni”. La mattinata ha voluto ri-
marcare gli obiettivi del progetto
inerenti a concetti di responsabi-
lità, legalità e trasparenza oltre
alla capacità di ascolto e di con-
fronto. Grazie all’Istituto scola-
stico con i suoi docenti, a
Regione Lombardia per questa
opportunità e grazie al Consi-
gliere Regionale Avv. Carolina
Toia per la disponibilità e l’acco-
glienza.

Giacomo Agrati

Gli alunni al Pirellone
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Mondo Scuola

L’ incontro pubblico sull’alimentazione e sport ha visto una sala gremita e attenta,
tenutosi lo scorso 10 marzo a San Vittore Olona, organizzato dall’Amministra-
zione Comunale,  ha messo in sinergia l'Assessorato alla Cultura e l'Assessorato
allo Sport, perchè la Cultura è Sport e lo Sport è Cultura.
“Questo risultato - dichiara l’Assessore alla Cultura Maura Alessia Pera– dimostra
l’interesse dei sanvittoresi su questo tema e la grande qualità dei relatori interve-
nuti. Il percorso intrapreso da ormai 2 anni è quello di approfondire il tema del-
l’alimentazione e dell’importanza di una regolare attività motoria perché
l’Amministrazione Comunale ritiene fondamentale che questi gesti quotidiani, di-
ventino un processo consapevole e responsabile nella vita dei cittadini. Sono pro-
fondamente convinta che un sano stile di vita semplice e salutare debba tornare
nel nostro quotidiano e che possa generare piacere, benessere e salute. Bisogna
accrescere la consapevolezza per attivare un vero cambiamento.Ecco il perchè
del nome “ BenMiVoglio”, siamo i primi responsabili delle scelte che facciamo
giornalmente” . “Queste  serate rappresentano , soprattutto nell’anno in cui San
Vittore Olona è Comune Europeo dello Sport, un passo importante. Anche questo
è il compito di un’Amministrazione, ossia quello di dare maggiori informazioni
possibili per permettere a tutti di prendere decisioni maggiormente consapevoli”
dichiara l’Assessore allo Sport Paolo Salmoiraghi.
L' incontro ha rappresentato l’occasione per informare e sensibilizzare il pubblico
rispetto ad alcune linee guida di una corretta alimentazione, soffermandosi sul-
l’importanza ed il significato nutrizionale degli alimenti suggeriti; ha quindi appro-
fondito più nello specifico l'aspetto dell'alimentazione rivolta a sportivi,
proseguendo sul tema della prevenzione fino ad arrivare ai benefici dell’attività
motoria.Presenti nel folto pubblico molte associazioni, ma anche genitori e nonni,
che hanno contribuito a rendere la serata un momento di scambio e confronto
utile e interessante, ponendo domande mirate e riportando le proprie esperienze.
Un plauso ai relatori che hanno tenuto alta l'attenzione, la dott.ssa Sara Borghi e

la dott.ssa Ilaria Poli Farmaciste con
Master in Nutrizione Umana, il dott.
Luca Giraldin Medico Farmacista di
San Vittore Olona e il dott. Roberto
Boni Medico ATS Milano-Città Me-
tropolitana Referente dell'Unità
Operativa Medicina delle Comunità
e dello sport. La serata è stata inol-
tre l'occasione per lanciare l'oppor-
tunità che la Farmacia di San
Vittore Olona in collaborazione con
l'Amministrazione Comunale offre

“BenMiVoglio”
ai propri cittadini: dal 4 al 15 Aprile sarà possibile infatti, presso la Farmacia
di San Vittore Olona, la misurazione gratuita di glicemia, colesterolemia e
pressione arteriosa. 
Il prossimo 20 marzo l'Amministrazione Comunale, con l'Assessorato allo
Sport e l'Assessorato alla Cultura, sarà  impegnata, sempre sul fronte della
prevenzione con l'evento "Primavera del Cuore" dalle ore 15.00 alle 18.00
presso l'Auditorium della Scuola Secondaria di I° Grado. L'incontro prevede
una lezione teorica sull'utilizzo del DAE ad opera dell'Associazione Sessan-
tamilavitedasalvare e una mostra fotografica a cura del Associazione foto-
grafica Circolo 87.

Maura Alessia Pera
Assessore alla Cultura

Spreco alimentare: maggiori 
costi di produzione, di distribu-
zione del cibo, di smaltimento
dei rifiuti.
La commissione mensa delle Scuole di San Vittore Olona si è posta
l’obiettivo di contenere i costi dell’erogazione del sevizio, senza alterare
la qualità, allo scopo di beneficiarne gli utenti, sia in termini economici,
sia di sostenibilità ambientale. A tale scopo è stata contattata la Mensa
del Padre Nostro di Castellanza che da alcuni annui si occupa della rac-
colta di alimenti non consumati provenienti da mense e dalla grande di-
stribuzione.
I benefici attesi, oltre a quelli citati, sono quelli della redistribuzione otti-
mizzata degli alimenti raccolti a persone bisognose. L’iniziativa richiederà
uno sforzo organizzativo, logistico e di prestazione d’opera volontaria,
nell’interesse di tutta la cittadinanza. Gli utenti attuali e potenziali del ser-
vizio saranno periodicamente informati, sia durante la fase sperimentale,
iniziata il 18 gennaio 2016 la cui durata è prevista in alcuni mesi, sia suc-
cessivamente.                                                                          

La Commissione mensa

Spreco
Alimentare



Non ce ne vorrà Antonella Agnoli, voce autorevolissima in
materia di conoscenza e servizi bibliotecari se abbiamo preso in
prestito il titolo del suo ultimo . 
Non ce ne vorrà perché  è la strada  da lei indicata che si
vorrebbe percorrere  nell’intento di valorizzare il servizio offerto

da Villa Adele,  conosci anzitutto delle potenzialità e del ruolo che può e deve
avere una  biblioteca comunale, la nostra biblioteca, oggi. 
Certamente quello che non può più permettersi di essere è un luogo
deputato meramente alla conservazione, silenzioso,  polveroso, noioso e
anche se  in verità Villa Adele un luogo così non lo è mai stato, le sfide
lanciate da una contemporaneità  sempre più accelerata impongono scelte
nette per una rivisitazione degli spazi e dei servizi.  
E allora, qual è la biblioteca che vorrei? 
Una biblioteca più multimediale: su questo versante il primo intervento, già
realizzato,  è stato quello di concedere  libero acceso alla sala internet sulla
base degli orari di servizio della biblioteca che passano dalle attuali  4 a 23
ore alla settimana. A breve verrà effettuato un potenziamento tecnico che
consentirà una migliore fruizione del servizio del Wi Fi.  Ricordiamo inoltre i
servizi ormai consolidati di accesso on line al catalogo (webopac.csbno.net)
e MLOL: Media Library on Line, edicola digitale e portale per scaricare ebook
gratuiti 
Un biblioteca aperta alla bellezza: è già attivo il servizio Artoteca,  opere
d’arte disponibli al prestito  - come fossero libri-  per gli utenti “+ Teca”.
Questo servizio innovativo e di alta qualità  consente di godere di una ricca
collezione di litografie…. In collaborazione con la Galleria Il Grappolo… 
Una biblioteca da vivere:…. tra gli obiettivi prossimi ci sono corsi per il tempo
libero e   attività capaci di interessare e aggregare. Porte aperte a  giovani
scrittori, artisti e musicisti e perchè no?...anche al gioco intelligente da tavolo
o da console per animare i sabati pomeriggio e le serate infrasettimanali in
uno spazio confortevole,  che ci  faccia sentire a casa. 
A breve saranno  disponibili  questionari di gradimento, al fine di  cogliere le
nuove esigenze per migliorare i nostri servizi, ipotizzarne di nuovi  e
sviluppare percorsi di miglioramento, concretamente praticabili.. 

In occasione del Giorno della Memoria, anniversario della liberazione del
campo di concentramento di Auschwitz, il Comune di San Vittore Olona ha
proposto ai ragazzi dell’Istituto G.Leopardi momenti di riflessioni con l’ausilio
di letture e racconti del Teatro del Ventre. Alta è stata l’attenzione dei ragazzi
che il giorno 30 gennaio sono stati testimoni della memoria di quel 27
gennaio 1945, mediante riflessioni sugli effetti distruttivi dell'intolleranza e
sulla responsabilità di ciascuno nel combatterla.
L’obiettivo di questa giornata è stato quello di acquisire la consapevolezza
della "diversità", nelle sue varie manifestazioni, come valore corretto di
crescita personale, di stimolare la curiosità alla "diversità" culturale e sociale
e di cogliere i tratti che accomunano tutti gli uomini, al di là delle loro
differenze culturali e religiose. 
L’Amministrazione comunale auspica che la giornata della memoria nelle
scuole insegni a vivere il rispetto nella vita quotidiana e l’impegno da parte
di tutti, genitori e insegnanti è quello che il giorno della Memoria, non diventi
solo una ricorrenza, o peggio ancora un "obbligo" scolastico. L’assessore
alla cultura Maura Alessia Pera nel suo discorso ai ragazzi ha ricordato che
sono stati 900 i bambini e ragazzi (tra 0-14 anni) partiti dall’Italia verso i
campi di concentramento, lo stesso numero di bambini e ragazzi che ora
popolano il Comune di San Vittore Olona e che solo 25 di questi sono
sopravvissuti agli orrori della prigionia. Le parole chiave che hanno
caratterizzato il passato,dice, e purtroppo ancora troppo spesso il presente,
sono state e sono DISCRIMINAZIONE ED INDIFFERENZA; l’assessore ha
spiegato ai ragazzi l’importanza di impegnarsi a livello civico, anche nelle
piccole cose,  affinché le parole chiave, per il futuro, siano DIGNITA’ E
RISPETTO. 

Venerdì 19 di febbraio l’Amministrazione Comunale ha presentato una serata
di carattere storico-culturale presso la biblioteca comunale di Villa Adele. Il
professor Giancarlo Restelli, docente in Storia all’Istituto Bernocchi di
Legnano, ha dato un significativo contributo, che si è articolato in un incontro
di carattere storico-culturale, ripercorrendo il dramma dell’esodo Giuliano-
Dalmata.. L’obiettivo della serata, è stato quello di portare a conoscenza degli
intervenuti, ciò che è accaduto dal 1943 al 1947 in quei luoghi. Nel suo
intervento il sindaco Marilena Vercesi ha affermato che: “Tutti i genocidi e le
bestialità dell’uomo ai danni dell’umanità devono essere condannati senza
distinzione di razza o di religione, affinché questi drammi non accadano più”.
Anche il pubblico presente si è dimostrato interessato e sensibile
all’argomento, proponendo al relatore ulteriori approfondimenti che hanno
contribuito ad ampliare la conoscenza dei drammi vissuti da alcune
popolazioni durante il secondo conflitto mondiale. Nel proporre questi
percorsi storici e culturali l’Assessorato alla Cultura si pone come obiettivo
quello di far conoscere, di conservare, di rinnovare ed educare alla memoria
affinché serva da monito alle generazione future.
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Cultura

La Biblioteca che vorrei...

Per non dimenticare

Maura Alessia Pera
Assessore alla Cultura

Biblioteca Comunale Villa Adele

Maura Alessia Pera
Assessore alla Cultura

“Il Giorno del Ricordo:
Percorso Storico-Culturale sulle Foibe”



Il  gioco d’azzardo lecito, purtroppo, non si puo’ piu’
considerare  un “gioco”,  ma e’ diventato un pro-
blema sociale di notevole rilevanza, dato il suo ge-
nerare dipendenza (ludopatia).   Il nostro Comune,
a riguardo,ha  da tempo  dimostrato  sensibilita’  ed
attenzione, sviluppando iniziative attraverso  incontri
dedicati  e  divulgazione di materiale informativo.
Fortunatamente  il nostro teritorio ha, dalla sua, la
peculiarita’ che nessuno dei locali  offerenti  la pos-
sibilita’ di praticare il gioco d’azzardo lecito, si tro-
vano ubicati in prossimita’ di  realta’ “sensibili”  quali
scuole o centri di culto. Questo, anche se  in  piccola
parte, secondo i risultati di valutazioni  specifiche ef-
fettuate, e’ un “disincentivo”  all’approccio verso que-
sta pratica. In ogni caso non bisogna mai abbassare
la guardia, quindi  la nostra Amministrazione ha de-
ciso  di proseguire coerentemente  il  percorso in-
trapreso, aderendo  al progetto “RETE NO SLOT:
NON CHIAMIAMOLO  GIOCO”, progetto reso pos-
sibile  grazie al Bando Regionale vinto in sinergia

con altri 5 Comuni dell’Ambito Del Legnanese
(Cerro Maggiore, Comune capofila, Canegrate-
Busto Garolfo-Parabiago-Nerviano).
Questa rete e’ costituita anche da una pluralita’ di
soggetti che operano a diversi livelli in campo so-
ciale e che porteranno con la loro professionalita’,
valore aggiunto nell’azione di contrasto al fenomeno
del gioco d’azzardo patologico (GAP). Le azioni
d’intervento previste nel progetto vanno dalla distri-
buzione di questionari , gia’ avvenuta  nei nostri
plessi scolastici, oltre ad  una serie di iniziative de-
dicate sia alla cittadinanza, con spettacoli e mo-
menti di informazione e sensibilizzazione, sia ai
professionisti del settore sanitario ed educativo,  con
corsi di formazione dedicati.
L’adesione al progetto da parte degli esercenti delle
sale da gioco e dei locali che dispongono di dispo-
sitivi slot, permettera’ attraverso la compilazione dei
questionari, di  creare una sinergia tra le  Ammini-
strazioni Comunali e gli esercenti stessi per contra-

stare il fenomeno del gioco d’azzardo, permettendo
ai gestori dei locali  di poter usufruire, a secondo
dello specifico sì territorio,  di convenzioni con i Co-
muni, di pubblicita’ gratuita,dell’inserimento  del pro-
prio esercizio nella lista dei locali virtuosi e  di
organizzazione di eventi animativi gratuiti.
Quindi la nostra Amministrazione confida nella
piena collaborazione di tutti coloro che verranno
coinvolti, perche’ e’ dovere di tutti  contrastare con
ogni mezzo possibile , un deprecabile  “vizio” che
molto spesso,  trae le sue origini  in sopraggiunte
difficolta’  economiche  che, paradossalmente, le
persone fragili cercano  di  risolvere con la speranza
di una vincita piu’ o meno cospicua,  impoverendosi
ulteriormente,  perche’ regalano  al gioco  quel poco
che ancora resta.

Rete No Slot:  non chiamiamolo gioco.

Un argomento molto dibattuto in questi giorni è
quello relativo all’approvazione, nel mese di dicem-
bre 2015,del progetto esecutivo da parte del Co-
mune di Legnano riguardante la modifica della
viabilità di Viale Cadorna.
Si tratta di un progetto che avrà un impatto pesante
sulle percorribilità delle nostre strade e sulla viabilità
Il progetto in questione, giusto per fare un pò di chia-
rezza, prevede per il tratto di Viale Cadorna, com-
preso tra la via per Cerro Maggiore e via del
Carmelo, l'inserimento di un elemento centrale se-
paratore invalicabile (spartitraffico), corredato di im-
pianti illuminanti, al fine di impedire le svolte a
sinistra, oltre alla riduzione del numero di corsie per
senso di marcia, ossia dalle attuali due la riduzione
ad una.  Conseguenza facilmente intuibile, sarà una
condizione inevitabile di criticità per la viabilità delle
zone circostanti nei comuni di San Vittore Olona e
Cerro Maggiore, sia in termine di incremento del
traffico che di inquinamento atmosferico ed acu-
stico.
Di fronte a tale rischio la nostra Amministrazione e
quella di Cerro Maggiore, si sono immediatamente
mosse nei confronti di Legnano.
Queste premesse ci hanno portato a considerare
che l'argomento doveva essere  necessariamente
condiviso, con le Amministrazioni confinanti, prima

dell'approvazione del progetto esecutivo/definitivo in
modo da poter trovare le soluzioni tecniche più ido-
nee, stante l'importanza sovra comunale dell'arteria
di collegamento tra l'ingresso per l'autostrada Mi-
lano-Lagni, l'Asse della S.S. el Sempione e la S.P.12
Legnano-Inveruno.  D’altre parte si parla sempre più
di ambiti sovracomunali dove le scelte devono es-
sere condivise e discusse. Così come lo si fa con il
Piano di Zona dei servizi sociali, tanto più si deve
farlo in merito a materie quali l’urbanistica e la via-
bilità.Viviamo in un territorio senza soluzione di con-
tinuità dove i confini sono solo delle linee
amministrative e dove una modifica di una strada su
un comune può avere conseguenze devastanti per
la viabilità dei comuni limitrofi. La nostra Amministra-
zione si è quindi attivata nei confronti del Sindaco di
Legnano inviando due lettere, dove venivano segna-
late le considerazioni sopracitate e si richiedeva
esplicitamente la sospensione del progetto al fine di
trovare una soluzione condivisa anche a seguito
delle forti perplessità segnalate dallo stesso Co-
mune di Cerro Maggiore.  Purtroppo, contrariamente
a quella logica di collaborazione di "governance" tra
i Comuni delle zone omogenee indicato chiara-
mente nel Piano Strategico Metropolitano, ne è ri-
sultato un nulla di fatto in quanto il Comune di
Legnano rifuggendo  da qualsiasi tipo di confronto

ha "varato", a posteriori, solo incontri pubblici con i
cittadini di Legnano.  Pertanto la nostra Amministra-
zione, congiuntamente con quella di Cerro Mag-
giore, nell'ottica del contenimento della spesa, ha
ritenuto opportuno incaricare un legale per assistere
entrambi gli Enti per ricorrere avanti al T.A.R. Lom-
bardia per l'annullamento della delibera di Giunta
Comunale di Legnano del 04.12.2015 ad
oggetto:"interventi di riqualificazione del Viale To-
selli- Cadorna- Approvazione progetto esecutivo"
nonché per l'annullamento di tutti gli atti presupposti,
conseguenti e connessi.
Si tratta di un passaggio difficile ma necessario per
poter reinstaurare un dialogo proficuo con il Sindaco
di Legnano. La nostra scelta ha come finalità quella
di far comprendere al Sindaco di Legnano che è ar-
rivato il momento del confronto e della discussione
politica-amministrativa.
Nessun uomo è un isola, tanto più le amministra-
zioni che devono comprendere come ogni loro
passo ha conseguenze su tante comunità.
Il nostro sforzo è sempre stato e sempre sarà quello
di far sviluppare una rete di scelte condivise tra enti,
sperando che i nostri più grandi vicini lo capiscano.
Certamente i cittadini di San Vittore Olona e Cerro
Maggiore lo hanno già compreso.

Viale Cadorna
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Assessorati

Durante il mese di Dicembre 2015 in collaborazione con
l'ufficio tecnico abbiamo stilato una serie di opere di
straordinaria manutenzione riguardati gli immobili di
proprietà comunale, strade e marciapiedi ammalorati.
La cifra totale a disposizione per queste opere ammonta a
230.901, 87 euro e i lavori che si stanno già realizzando o
verranno realizzati nell'arco dell'anno sono:

- Riassetto e riutilizzo degli spazi al piano terra della Sede Municipale ( 1^
fase) per la realizzazione degli spazi demografici e di stato civile oltre che
le controsoffittature su tutti i piani.
- Manutenzione straordinaria di alcune strade
- Manutenzione straordinaria e impermeabilizzazione corpo aule Scuola
Secondaria " G. Leopardi" lato campo sportivo Malerba.
- Sostituzione e riqualificazione pavimentazione asilo nido di via Roma
- Revisione manto di copertura alloggi  comunali di Piazza Italia 16

- Rifacimento pavimentazione vialetti cimiteriali 
- Sistemazione esterna aula ludica asilo nido di vi Roma
- Interventi di straordinaria manutenzioni corridoi e palestra scuola "G.
Leopardi".
- Fornitura e posa nuove gelosie scuola dell'infanzia " G. Rodari".
- Riparazione e restauro gelosie Biblioteca comunale. 

Sono tutti interventi che richiedono un'attenzione particolare da parte
dell'amministrazione sempre attenta soprattutto nell'ambito dell'edilizia
scolastica affinchè non ci siano disagi particolari per i ragazzi che
frequentano le nostre scuole ad ogni livello.
Inoltre con l'approvazione del bilancio previsionale, ulteriori lavori in ambito
di sistemazione manti stradali saranno predisposti e realizzati entro l'anno
corrente.

Lavori Pubblici

Antonella Lattuada
Assessore Servizi Sociali

Marilena Vercesi
Sindaco

Marco Zerboni
Vice Sindaco ass. L.L.P.P.
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News

La bandiera torna a casa

Domenica 13 marzo 2016 con la consegna della
stessa alla Sezione Alpini da parte dello storico Gia-
como Agrati in occasione dell’annuale festa del
gruppo che si è tenuta nella sede di via Alfieri. Dopo
la Santa Messa celebrata dal parroco don Davide il
gruppo si è radunato presso la sede per la cerimo-
nia di ricevimento della storica bandiera restaurata
e posta in una bacheca appesa ad una parete della
sede alla presenza delle autorità comunali..  
L’associazione del Combattenti e Reduci nata a San
Vittore Olona nel 1927 per iniziativa di alcuni reduci
della prima guerra mondiale con lo scopo di aiutare
le famiglie dei caduti, circa una quarantina, e di al-
cuni reduci tornati in non buone condizioni di salute.
Ma fu dopo la seconda guerra mondiale, che l’as-
sociazione sanvittorese prese un nuovo vigore. In-
fatti il 18 gennaio 1949 i soci decisero di acquistare

un locale per la vendita del vino e bevande con li-
cenza di trattoria situato in corso Sempione per la
somma di lire 250.000. Dopo sei mesi, il 13 luglio,
presso lo studio del dottor Gustavo Todeschini no-
taio di Milano, cinquanta Combattenti e Reduci co-
stituirono una società cooperativa a responsabilità
limitata denominata “Circolo Cooperativo Combat-
tenti e Reduci” con sede in corso Sempione al n.6 a
San Vittore Olona, sottoscrivendo ciascuno
un’azione di mille lire approvando lo Statuto della
cooperativa che ne prevedeva la scadenza al 31 di-
cembre 2000.
L’11 settembre dello stesso anno fu inaugurato il Cir-
colo alla presenza di tutte le autorità cittadine e pro-
vinciali, con la benedizione del Cappellano Militare
della Federazione provinciale di Milano dei Combat-
tenti e Reduci. 
Domenica 8 giugno 1952, l’allora presidente Enrico
Bianchi organizzò una grande festa per il 25° anno
di fondazione della Sezione Sanvittorese dei Com-
battenti e Reduci con invito particolare a: “Monsi-
gnor Terzoli Cappellano della Federazione
Combattenti e Reduci, alla signora Maria Locati, al
Signor Sindaco, al Maresciallo dei Carabinieri, alla
Musica e a tutte le Associazioni Combattentistiche”.
La manifestazione riuscì benissimo e si svolse ri-
spettando il solito copione: ore 9.30 ritrovo presso
la sede sociale; ore 10 Ufficio Funebre e Santa

Messa celebrati da Monsignor Terzoli; ore 11 Corteo
al Cimitero  per omaggio floreale al monumento dei
Caduti; ore 12 scioglimento del Corteo e vermut
d’onore; ore 12.30 Rancio Sociale. 
Nel mese di ottobre del 1956 fu acquistata una
nuova bandiera, madrina la signorina Villa sorella di
un decorato, e si rispose alla richiesta per parteci-
pare ai festeggiamenti per il 50° di fondazione della
Sportiva: “Presenti tutti i Consiglieri, il Presidente fa
presente che l’Unione Sportiva celebrerà il 50° di
fondazione del sodalizio con un banchetto che fa-
ranno nel salone del Municipio “perché non ci sono
altri posti disponibili. In questa occasione ci hanno
chiesto se possiamo fornire il vino, il vermut, per il
mattino e tutte le bevande che possono occorrere.
Dopo ampia discussione, viene deciso di aderire a
tale richiesta”.      
Dopo anni di onorata presenza a San Vittore Olona,
nel 1993 l’associazione cambiò sede trasferendosi
in via Don Minzoni, e il 20 novembre 1995, il presi-
dente Angelo Grazioli comunicò che la Sezione di
San Vittore Olona iscritta all’Associazione Nazionale
Combattenti e Reduci di Milano, in via Bagutta 12
“annuncia che il 1 febbraio 1948 venne fondata la
Bandiera e che il 4 novembre 1995 viene presentato
il suo congedo”. Anche lei è andata avanti, come
sono soliti dire gli Alpini riferendosi ai loro commili-
toni quando appunto vanno avanti.   

Trofeo Shu Shin Kai di Karate
Si è svolto domenica 28 febbraio 2016 alla palestra
della scuola primaria di secondo grado di San vittore
Olona, il secondo Trofeo Shu Shin Kai di Karate, se-
condo evento che coinvolge l'Amministrazione Co-
munale e le associazioni sportive, del territorio
sanvittorese, in merito all'onorificenza del Comune
Europeo dello Sport 2016.
Si sono affrontate diverse associazioni provenienti
dalla Lombardia, con la partecipazione di circa 150
ragazzi di età compresa tra 5 e 17 anni, da cintura
bianca a cintura nera, con incontri in gare individuali
di Kata (forma) e di Kumite' (combattimento). I ra-
gazzi si sono confrontati, due alla volta , in un'area
delimitata detta "Tatami", dove gli arbitri, posizionati
intorno, hanno assegnato la vittoria ad uno dei due
atleti.
È stata una gradita sorpresa la presenza dell'arte-
fice della candidatura a Comune Europeo dello
Sport per il Comune di San vittore Olona del Dottor
ALLEGRINI, e del delegato ACES per la Lombardia
Dottor Fabiano Gerevini.  In un'atmosfera di gioiosa
festa i "confronti" si sono svolti per tutta la mattinata.  
"Una bella lezione di vita", quella a cui abbiamo as-
sistito domenica, dice l'Assessore allo Sport Paolo
Salmoiraghi. "Lo Sport è di tutti, è il futuro in mano
a tutti noi e alla nostra capacità di organizzare eventi
che possano coinvolgere ed educare la comunità."
L'Amministrazione Comunale ringrazia i fratelli
BROGNA, insegnanti del Shu Shin Kai di San vittore
Olona per l'organizzazione e rinnova i complimenti
a tutti ragazzi che hanno partecipato.

Ass. Paolo Salmoiraghi



pagina  10

I Capigruppo

Lo Sport come valore fisico 
e sociale 

Salutiamo a San Vittore Olona l'anno 2016 come
Comune Europeo dello Sport, come amministratori
ci spinge in futuro a lavorare con entusiasmo, pas-
sione e ottimismo soprattutto di amore verso la no-
stra comunità e, valorizzando al meglio il mondo
sportivo. Qualche anno fa come amministratori, or-
ganizzammo con cura la visita della delegazione
ACES, facendo conoscere alla commissione gli im-
pianti sportivi comunali e privati e ,tutte le realtà
sportive esistenti e operanti a San Vittore Olona.
Come amministratori sapevamo di avere le carte in
regola, per conquistare questo prestigioso titolo di
Comune Europeo dello Sport 2016.
Questo riconoscimento è un trampolino di lancio per
una fase dello sport nel nostro territorio, in quanto,
pratica sportiva e organizzazione, San Vittore Olona
è già un'eccellenza in ambito nazionale e oggi con
questo riconoscimento abbiamo anche superato
questo confine che direttamente è venuto oltre al

CONI anche dal Parlamento Europeo di Bruxelles.
Un grazie particolare al mondo sportivo sanvittorese
con le sue Associazioni, questo traguardo di eccel-
lenza premia un territorio che ha sempre inteso pro-
muovere lo sport, sano accessibile e per tutti.
Parlare di sport comporta la conoscenza delle pro-
blematiche o quantomeno dei concetti che ricorrono
frequentemente quanto si affronta questo argo-
mento. Lo sport, come veicolo di valori, è un'oppor-
tunità per costruire qualcosa che partendo dallo
sport di qualsiasi disciplina, possa andare oltre,
evolvere da momento fisico e di aggregazione spor-
tiva, di confronto culturale incentivo all'integrazione
sociale, sprone per uno sviluppo civile della nostra
civiltà. Promuovere e diffondere lo sport nel nostro
Comune, attraverso le Associazioni sportive, è in se
un impegno sociale; perchè infonde nei giovani che
lo praticano cittadini di domani, i valori fondamentali
necessari della nostra società. Lo sport, non è solo
svago e divertimento, è una palestra che forgia di fi-
sico e con esso la mente e l'anima del cittadino.Svi-
luppa la capacità e i comportamenti utili all'individuo:
disciplina, resistenza, tenacia, determinatezza,

senso di responsabilità, lealtà,
solidarietà, rispetto reciproco al
gruppo, consapevolezza del
proprio ruolo e degli altri. Gra-
zie  alle nostre Associazioni
sportive che sono  “pilastri” di
volontariato, rapporto privile-
giato fra lo sport e la scuola e, lo
sport e la dimensione della disabilità.
Lo sport a San Vittore Olona è un traino, è una frec-
cia nel nostro arco, per questo l'Amministrazione
Comunale riserva molta attenzione alle Associazioni
sportive sanvittoresi, vere e proprie fucine di giovani,
in cui si diffondono valori fondamentali e pienamente
condivisi.
Oggi, non c'è tempo di adagiarsi sugli allori, come
Comune con in testa il Sindaco, la Giunta e i consi-
glieri comunali, da ora si raddoppierà l'impegno e il
lavoro, già in programma nel calendario del 2016,
come Comune Europeo dello Sport.

Alberto Viri
Lista Marilena Vercesi Sindaco 

Lo Sport come valore 
fisico e sociale: 

Lo sport come valore fisico e sociale è il tema che
l'Amministrazione ha dettato ai gruppi consiliari,
senza peraltro coinvolgere la redazione nella
scelta. Tema senz'altro interessante ma un po di
comodo, per la sua genericità e neutralità, che
evita di far affrontare questioni amministrative non
di secondaria importanza, che mettono in gioco
scelte politico-amministrative e responsabilità del-
l'Amministrazione e un giudizio su di esse. Urge
una modifica del regolamento del giornale, perchè
si eviti che si trasformi in un mero strumento infor-
mativo e autocelebrativo della Giunta, con  spazi
di libero giudizio  limitati e sotto controllo. Detto
questo, il tema dello sport merita senz'altro una
particolare attenzione, non riducibile però a mera
retorica e a ricerca di facile consenso e di imma-
gine. Ben venga il riconoscimento di Comune eu-
ropeo dello sport 2016, dovuto anzitutto per la
presenza di un movimento sportivo veramente
sorprendente ed eccezionale per un paese come
il nostro, con tante associazioni, che coprono un

numero rilevante di discipline, e soprattutto con
tanti iscritti, ragazzi e giovani soprattutto, con ec-
cellenze e campioni nostrani. Ma questo riconosci-
mento non può fermarsi a un insieme di
manifestazioni ed eventi: deve portare a scelte
coerenti e fattive di promozione dello sport eviden-
ziando anche la sua rilevanza sociale ed educa-
tiva. Sport e salute fisica, senz'altro. Ma perchè
non sottolineiamo e sosteniamo, con opportune
iniziative, anche la sua formidabile funzione edu-
cativa, dove i nostri ragazzi imparano hanno un'oc-
casione di socializzazione, improntata a valori di
correttezza, rispetto delle regole, disciplina, fair
play, solidarietà, capacità di impegnarsi in squa-
dra? Per valorizzare questo il Comune dovrebbe
promuovere alleanze educative e luoghi dove si
possano condividere progetti educativi integrati,
dove il mondo sportivo trovi la collaborazione di fa-
miglie, scuola, associazioni e agenzie educative,
servizi comunali. Lo sport svolge anche un ruolo
sociale e culturale, promuove coesione sociale e
integrazione, anche di ragazzi di famiglie straniere
che già ora trovano splendida accoglienza nelle
nostre associazioni sportive. Occorre rafforzare al-
lora una collaborazione effettiva tra servizi sociali,

culturali e mondo sportivo. E non dimentichiamo il
ruolo dei tanti  volontari delle nostre associazioni
sportive che si danno da fare in
modo instancabile e con mira-
bile passione sportiva e in-
sieme educativa per i nostri
giovani: lo sport amatoriale
è una rilevante esperienza
di cittadinanza attiva, e que-
sta dimensione va promossa
e sostenuta. Da ultimo, ma non
ultimo, l'impegno comunale passa anche attra-
verso la gestione, la cura manutentiva e il raffor-
zamento delle strutture sportive: al di là delle
promesse elettorali di “cittadelle dello sport” (che
fine hanno fatto?) intanto si sisteminino e si svilup-
pino le attuali strutture, con progetti capaci di at-
trarre subito risorse e finanziamenti e si rendano
le stesse sempre più fruibili, con costi per gli utiliz-
zatori e politiche tariffarie sostenibili. 

Alberto Fedeli
Patto Civico per S. Vittore Olona
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Gli articoli dei gruppi consiliari “Vivi San Vittore Olona – Progetto Comune” 
e “Persone per San Vittore Olona” non sono stati pubblicati perché non pervenuti.  

La verità storica sulle foibe è un dovere di civiltà.

Il 10 febbraio con la legge n° 92 del 30 marzo 2004, venne istituito il “Giorno del Ri-
cordo”, dedicato ai Martiri delle Foibe e agli esuli italiani di Istria e Dalmazia.
E’ stata una tragedia dimenticata e coperta per tanto tempo e oggi, finalmente, vo-
gliamo approfondire, nelle istituzioni e nelle scuole, il dramma della nostra “Italia ne-
gata”.Questo è stato un doloroso percorso fatto di colpevole silenzio e omissioni, ma
anche di iniziative e battaglie intense ha indotto al riconoscimento da parte dello Stato
italiano di una pagina di storia troppo spesso negata.
Foibe e Esodo sono intimamente connessi: le stragi delle foibe, che funestarono le
terre Giuliane dal 1943 al 1945 e, anche a guerra finita, le deportazioni protrattasi
oltre il 1947, furono la realizzazione brutale da parte dei comunisti del maresciallo
Tito, di un piano di snazionalizzazione e di pulizia etnica, ai danni della cultura, della
tradizione e della presenza, allora maggioritaria italiana, in Istria, Fiume e Dalmazia.
Furono uccisi nelle cavità delle foibe 15 mila italiani, uomini, donne e bambini molti
dei quali gettati ancora vivi nelle cavità carsiche, colpevoli soltanto di essere italiani.
Il terrore generalizzato portò al secondo grande dramma dei giuliano-dalmati, l’esodo
di 350 mila italiani dalle città di Pola, Capidistria, Parenzo, Zara e tante altre grandi e

piccole, paesi e borghi che si svuotarono letteralmente.
Tutti furono espropriati dei loro beni e mai furono a loro restituiti, neppure dagli Stati
sorti dalle ceneri dell’ex Jugoslavia, Slovenia e Croazia che oggi fanno parte nel-
l’Unione Europea.
Con questa data, 10 febbraio, celebrata come “Giorno del Ricordo”, non solo si can-
cella la drammatico memoria imposta a questo tragico capitolo della storia italiana
dal dominio culturale dominante in quegli anni e all’ignavia di molti altri, ma allo stesso
tempo si compie dal 2004 una sorta di atto di riparazione, di amore di pietas, di im-
menso valore nazionale, morale e storico.
Da allora il 10 febbraio, quelle che un tempo erano celebrazioni “carbonare”, ristrette
alla comunità degli esuli e di pochi altri, sono diventate un impegno che annualmente
coinvolge, nel nome di una comune memoria nazionale, istituzioni, governo, regioni,
comuni, scuole e università.
Nel proporre questi percorsi storici e culturali, si pone come obiettivo quello di far co-
noscere, di conservare, di rinnovare ed educare alla memoria, affinché serva da mo-
nito alle generazioni future.

Alberto Viri
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Uno splendido sole primaverile ha accompagnato i tantissimi cittadini presso
l’Auditorium della Scuola G.Leopardi di San Vittore Olona per l’incontro pub-
blico sull’importanza del buon utilizzo del DAE (Defibrillatore semiAutomatico
Esterno) organizzato dall'Amministrazione Comunale in collaborazione con
l'Associazione 60.000 vite da salvare e la famiglia Regalia .
A dare inizio  all’incontro pubblico è stato l’Assessore Paolo Salmoiraghi che
ha ricordato l’impegno dell’Amministrazione mediante l’acquisto di 6 defibril-
latori che verranno presto posizionati sul territorio comunale. L’Assessore inol-
tre comunica che anche l’autovettura della Polizia Municipale sarà dotata di
DAE, avendo  i nostri vigili già partecipato ai corsi di abilitazione, per un pre-
sidio mobile possibile su tutto il territorio comunale.
L’obiettivo è anche quello di sensibilizzare tutta la cittadinanza alla buona con-
dotta affinchè questi dispositivi di vitale importanza non siano oggetto di van-
dalismi. L’evento si è sviluppato con l’intervento di Mirko Jurinovick
dell’Associazione Sessantamila vite da Salvare e il saluto di Erika Regalia
cittadina sanvittorese, iniziatrice della manifestazione, desiderosa di ricordare
il proprio papà stroncato lo scorso anno da un arresto cardiaco improvviso.

Al termine dell’incontro, i partecipanti hanno potuto mettere in atto le nozioni
che sono state elargite durante il pomeriggio e prendere coscienza del fatto
che non bisogna essere dei super-eroi per salvare una vita. Inoltre l’Associa-
zione Fotografica Circolo 87 ha allestito una mostra fotografica dal titolo
"Mens Sana in Corpore Sano". I partecipanti alla giornata hanno potuto la-
sciare i propri recapiti per essere successivamente contattati per partecipare
al corso organizzato dall’Associazione Sessantamila Vite da Salvare in col-
laborazione con l'Amministrazione Comunale, che si terrà presumibilmente il
prossimo mese di Aprile. Chi volesse avere informazioni in merito può con-
tattare la Biblioteca Comunale al numero 0331/488980.
Si ringraziano tutti cittadini e le Associazioni che hanno partecipato,
confidando in un'ampia e massiccia presenza di SanVittoresi nei pros-
simi corsi in fase di organizzazione.

Nello scorso mese di Febbraio presso il Centro Comunale di Raccolta differen-
ziata (CCR) di via Battisti è stato distribuito a tutte le Famiglie di San Vittore
Olona un opuscolo esplicativo contenente le indicazioni per una raccolta diffe-
renziata precisa e puntuale.
I cittadini Sanvittoresi sono già "virtuosi" in materia di raccolta differenziata, riu-
scendo a differenziare circa il 62,5% dei rifiuti.
Nel corso del 2016 dovremo tutti fare un ulteriore sforzo ed arrivare almeno al
65% di raccolta differenziata annua, per poter mantenere invariate le tariffe che
ci vengono applicate per l'incenerimento dell'indifferenziato.
Questo deriva dalla decisione dei soci di Accam, l'impianto di termovalorizza-
zione di Busto Arsizio che smaltisce i nostri rifiuti, che hanno deliberato in data
6 novembre 2015 l'innalzamento della quota percentuale della raccolta diffe-
renziata dal 60% al 65%.
I rifiuti conferiti in modo differenziato al CCR vengono invece avviati a riciclo
(ad eccezione dei farmaci scaduti,delle pile esauste e pochi altri tipi) e diventano
nuovamente materia prima utile a costruire nuovi oggetti, con risparmio di ma-
terie prime dell’ambiente.
Anche dove il riciclo non viene effettuato il conferimento differenziato è impor-
tante, perché consente uno smaltimento con procedure idonee, che garanti-
scono la massima salvaguardia ambientale.
E' inoltre importante posizionare i rifiuti per la raccolta porta a porta negli orari
previsti, per un paese più pulito e decoroso.
Come Sanvittoresi aiutiamoci a raggiungere gli obiettivi che ci siamo prefissati
per migliorare la qualità dell'ambiente in cui viviamo, noi e i nostri figli.

Primavera in anticipo con la “primavera del cuore “

Raccolta differenziata: alzare la percentuale

L'Amministrazione Comunale ha previsto l'acquisto di n.6 Defibrillatori
(DAE) tipo Samaritan, con piastre per adulti e borse da trasporto, e n.2
Teche per esterni, allarmate, impermeabili e riscaldate, per una spesa
complessiva di circa €.8.000,00.
Il progetto prevede l'installazione degli stessi all'esterno dei siti comunali
quali il Centro Sportivo Malerba, il Campo di via Roma, i campetti di via
Alfieri, la Sala Polivalente, la Scuole Elementare, Villa Adele o il Comune,
per agevolare sia le nostre Associazioni sportive, che hanno l'obbligo di
dotarsi di DAE nei prossimi mesi, ma anche di mettere a disposizione di
tutta la cittadinanza e di coprire la maggior parte del territorio comunale le
apparecchiature salva vita.
Nella Scuola Media l'USSVO sezione Atletica e sezione Basket hanno già
posizionato un defibrillatore all'interno della palestra
Preliminarmente verranno installate all'esterno n.2 DAE e si confida nella
correttezza di tutti i cittadini affinchè questi apparecchi non vengano sot-
tratti all'utilizzo importantissimo che hanno per salvare le persone vittime
di un attacco cardiaco improvviso.
Successivamente, in rete con le nostre associazioni sportive, verranno ac-
quistate le rimanenti teche per esterno, per dotare tutti gli edifici comunali
precedentemente elencati.
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Tempo d’estate

“Centro Estivo 2016”

In data 3 marzo 2016 la Giunta comunale ha delibe-
rato di concedere all’Associazione Giocoallosport
A.S.D.  il patrocinio per il progetto “Centro Estivo 2016”
rivolto a tutti i bambini dai 5 ai 13 anni, per il periodo 8
giugno 8 settembre, dalle ore 8,00 alle ore 18,00 con
servizio di pre-ingresso che si terrà presso la scuola
Primaria G. Carducci in via don Magni n. 2.  L’iniziativa,
ormai sperimentata da alcuni anni, è a disposizione di
tutte le famiglie  che hanno la necessità, per problemi
lavorativi, di lasciare in custodia i propri figli nel periodo
estivo al termine delle lezioni scolastiche. La quota
settimanale è di Euro 65.00 e, per i residenti, la quota
sarà scontata del 10%. Per ulteriori informazioni con-
tattare Valentina cell. 333 1662590

Oratorio Estivo

8 GIUGNO 2016, ORE 20.30: inizia un’altra travolgente,
coinvolgente, trascinante, emozionante avventura del-
l’oratorio estivo!
Fino al 22 luglio, bambini, ragazzi, animatori, educatori,
adulti, col corrispettivo femminile ovviamente, vivranno
per cinque giorni la settimana, dalle sette e trenta alle di-
ciassette e trenta, lo slogan “Perdiqua - Si misero in cam-
mino»”. Un cammino, senza paura degli ostacoli, potendo
fidarsi di Dio. L’oratorio diventerà un itinerario attraverso
un percorso dall’Egitto alla Terra promessa, attraversando
il mar Rosso, vivendo l’esperienza del deserto, lascian-
dosi orientare e guidare dalla presenza di Dio sul monte.
Pertanto si invitano tutti i genitori di bambini di prima ele-
mentare alla terza media

DOMENICA 8 MAGGIO ALLE ORE 15.00 
OPEN DAY DELL’ORATORIO ESTIVO 2016

per ricevere informazioni e dettagli del programma.

Il nordic walking:  una “sana” novità.

Innanzitutto un ringraziamento alla Redazione che ha
voluto dar spazio ad una attività che sta vivendo una
espansione e un aumento di praticanti sul territorio e a
San Vittore Olona è presente come sezione dall’Unione
Sportiva dal 2014. Fondata da Renato Olgiati ora è pas-
sata nelle mie mani e il nordic walking  mi ha dato così
tanto che ho voluto diventare maestro per far conoscere
e provare a tutti le sensazioni e la bellezza nel praticarlo.
Cos’è il nordic walking? E’ una camminata (definita “rul-
lata”) con l’ausilio funzionale dei bastoncini che diven-
tano vere e proprie prolunghe delle braccia e non dei
semplici appoggi. Il Nordic quindi muove sia la parte in-
feriore che quella superiore del corpo a differenza di
altre attività che vanno per la maggiore come la corsa o
la bicicletta che sviluppano solo gli arti inferiori; si dice
che chi pratica il nordic walking muove dal 85% al 90%
dei muscoli.
La principale caratteristica di questa disciplina è la
grande naturalità e semplicità di esecuzione che per-
mette a tutti e in ogni fascia d’età di poterla praticare
senza eccessivo stress fisico senza carichi aggiuntivi
alle articolazioni e alla colonna vertebrale (come ad
esempio accade con la corsa), aumentando le capacità
aerobiche, favorendo la tonicità dei muscoli di tutto il
corpo, migliorando la postura, rinforzando la stabilità
delle ossa e stimolando il sistema nervoso vegetativo e
quindi gli anticorpi. 
Si ottengono così significativi vantaggi a livello del si-
stema cardiocircolatorio con conseguente diminuzione
del rischio insorgenza malattie cardiovascolari, ridu-
zione del grasso corporeo e del colesterolo.
Il nordic walking viene inoltre utilizzato come terapia ria-
bilitativa. Per poterlo praticare servono semplicemente
un abbigliamento sportivo, scarpe da ginnastica con una
suola non liscia e i bastoncini specifici che nei corsi ven-
gono forniti all’inizio per chi volesse provare.
Sperando di aver suscitato in voi un po’ di interesse vi
propongo di venire a conoscere questa realtà facendo
una prova che consiste nell’acquisizione dei concetti
base e una breve passeggiata. 

Roberto Meraviglia
Tel. 339-3676888 (ore pasti)

Mail: Robertomeraviglia@hotmail.com  


